



**Generalkonsulin
der Ukraine** in Hamburg

Mundsburger Damm 1,
22087 Hamburg,
Deutschland

+49(0)40 229 498 10
+49(0)40 229 498 13 (fax)
gc_deg@mfa.gov.ua

Kundgebung, 24.02.2024

Moin, Braunschweig!

Moin, liebe Ukrainer!

Moin, liebe Deutsche!

Danke, dass Sie sich heute hier versammelt haben.

Gemeinsam mit Ihnen und genauso wie Sie stehen heute Dutzende von Städten in Deutschland und Hunderte von Städten in Europa.

Gemeinsam steht heute die ganze demokratische Welt, die ganze freie Welt.

Aber das Wichtigste ist, dass Sie alle heute an der Seite der Ukraine stehen.

An der Seite unserer leidgeprüften, mutigen und unzerbrechlichen Ukraine.

Der 24. Februar 2022 hat uns vereint.

Im Angesicht des russischen Vernichtungskrieges und der Notwendigkeit, unser Recht auf Leben und Entscheidungsfreiheit zu verteidigen.

Selbst ein einziger Tag eines Krieges ist zu lang.

Die Ukraine und ihr Volk erleben diese Schrecken bereits seit 731 Tagen – jeden einzelnen Tag.

Verlust, Schmerz, Trauer, Ungewissheit über die nächste Minute - das ist die bittere Erfahrung der Ukrainer.

Meine Landsleute kennen keinen einzigen Tag, an dem nicht die Luftschuttsirenen ertönen und keine traurige Nachricht über den Tod eines Verwandten, Bekannten oder eines unbekanntes, aber jetzt im Geiste so nahen Menschen, kommt.

In diesen Zeiten sind wir alle zu einer Familie geworden.

Zu einer großen europäischen Familie.

Jeder von uns wird von russischen Kriegsverbrechen erschüttert.

Niemand kann sich die Bilder von den durch russische Raketen zerstörten Städten und Dörfern gleichgültig ansehen.

Niemand kann verzeihen, was die Russen Mariupol, Butscha, Hostomel, Iziurm angetan haben.

Die Art und Weise, wie sie Bachmut dem Erdboden gleichgemacht haben.

Einst lebten und arbeiteten dort friedliche Menschen, Menschen mit gleichen Sorgen und Freuden, wie hier.

Jetzt gibt es nur noch Ruinen und Bombenkrater.

Es ist unmöglich zu vergessen, was sie mit den gefangenen Verwundeten bei der Einnahme von Avdiivka gemacht haben.

Die russischen Unmenschen erschossen die kraftlosen unbewaffneten ukrainischen Soldaten aus nächster Nähe.

Es ist unmöglich ruhig darüber zu berichten, wie sie ukrainische Kinder zu Zehntausenden nach Russland verschleppen und zum Hass auf ihr eigenes Volk erziehen wollen.

Wie ihre Raketen ukrainische Wohnhäuser, wo Menschen friedlich schlafen, treffen.

Diese ununterbrochene Tragödie ist für uns zu einer Familienangelegenheit geworden.

Aber das ist nicht der einzige Grund, warum wir heute hier sind.

Nicht nur, um unsere gefallenen Helden zu ehren und über die unschuldigen ukrainischen Zivilisten zu trauern, die getötet wurden.

Nicht nur, um über den hohen Preis zu sprechen, den die Ukraine zahlt, um den russischen Blutsauger zu stoppen.

Damit sich der Rest Europas jedenfalls relativ sicher fühlen kann.

Nein.

Wir sind heute hier, weil wir wollen, dass dieser furchtbare russische Krieg endet.

Wir sind heute hier, weil wir Frieden wollen - einen gerechten und dauerhaften Frieden.

Wir, Deutsche und Ukrainer, sind heute hier, weil uns klar ist, dass ein Ende dieses Alptraums nur möglich ist, wenn die russische Armee vollständig besiegt wird, wenn Putins Russland eine militärische, wirtschaftliche, politische und ideologische Niederlage erleidet, wenn der wahnsinnige Putin einen Schlag ins Gesicht bekommt so, dass diese Tatsache für immer in die Geschichtsbücher eingehen wird.

In die Bücher über die glorreiche Geschichte der freien Welt.

Die Ukraine muss und wird siegen!

Ihr Sieg ist die einzige Garantie für Frieden und Sicherheit auf unserem Kontinent!

Ihr Sieg ist die einzige Garantie dafür, dass andere europäische Länder nicht in ein Schlachtfeld verwandelt werden!

Sehr geehrte Damen und Herren!

Der Kampf der Ukraine gegen die russische Armee dauert nun schon zwei Jahre an.

Gegen eine Armee, die weder Ehre noch Würde oder Gnade hat, dafür aber jede Menge Waffen und noch mehr Kanonenfutter.

Wir wissen, wem die Ukraine ihre Resilienz zu verdanken hat.

Zuallererst ihren Streitkräften, ihren Widerstandskräften.

Unseren Helden und Heldinnen! Unseren Verteidigern!

Selbst in diesem Augenblick kämpfen sie für uns und für Sie!

Dafür, dass der russische Revanchismus keine Chance hat.

Damit die Europäische Union weiter friedlich schlafen kann.

Damit der Frieden und die Sicherheit auf unseren Kontinent zurückkehren können.

Wir danken ihnen dafür.

Слава героям! Es leben unsere Helden!

Die Ukraine verdankt ihre Widerstandsfähigkeit auch all jenen, die sich für die gemeinsame Sache einsetzen.

Es sind Freiwillige und Helfer. Retter und Ärzte.

Das sind Elektroingenieure und Lehrer.

Das sind Menschen in der Ukraine und in Deutschland, die die Ukraine unterstützen, helfen und an sie glauben.

Die Kraft der Ukraine beruht auf der Unterstützung durch unsere Verbündeten und Partner.

Wir danken Dir, Deutschland, für Deine militärische, finanzielle und humanitäre Hilfe, für die beispiellose Vereinbarung über Sicherheitsgarantien.

Danke, dass Du verstehst, dass der Sieg der Ukraine ein gemeinsamer Sieg für Europa sein wird.

Danke, Niedersachsen!

Danke, Braunschweig!

Ihr seid zu einem wichtigen Teil eines verlässlichen Rückgrads geworden.

Dank Euch hält die Ukraine weiter durch.

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

Sie haben mehrfach bestätigt - Ihre Menschlichkeit, Ihre Solidarität und Ihr Wunsch, in einem sicheren und freien Europa zu leben, haben kein Verfallsdatum.

Die Ukraine zählt auf Ihre Unterstützung weiterhin, denn der Krieg andauert.

Unsere Helden, die Verteidiger Europas zählen auf Ihre starke und schnelle Unterstützung, denn sie Tag und Nacht weiterkämpfen müssen.

Denn der Feind nimmt sich keine Pause.

Denn unsere Soldaten wollen nicht nur durchhalten.

Sie wollen den Feind besiegen.

Denn es muss alles dafür getan werden, damit die russische Aggression für immer gestoppt wird.

Und das wird sie!

Wir haben diesen verfluchten Krieg nicht provoziert!

Wir haben diesen verdammtten Krieg nicht angefangen!

Aber wir sind diejenigen, die ihn beenden!

Es liegt an jedem von uns, dies zu erreichen.

Die Logik des Sieges erfordert starke Unterstützung, nicht nur so lange wie nötig.

Sondern auch so schnell wie nötig, so viel wie nötig und mit dem, was nötig ist.

Die Sicherheit Europas verlangt zu handeln - nach dem Prinzip "konsequent, ausreichend, schnell".

Erst dann wird das Blutvergießen auf ukrainischem Boden aufhören.

Erst dann wird ein gerechter und dauernder Frieden in Europa wiederhergestellt.

Die Ukraine träumt von diesem Frieden.

Deshalb sind mein Land und mein Volk entschlossen, zu gewinnen.

Aber der Wille der Ukraine allein reicht nicht.

Alle, denen ihre Zukunft und die ihrer Kinder am Herzen liegen, die an der Seite der Demokratie und Wahrheit stehen, müssen sich ebenfalls für den Frieden und unseren gemeinsamen Sieg entscheiden.

Mit voller Kraft! Mit vollem Einsatz!

Dann werden wir alle sicher siegen.

Dann wird es der Sieg von jedem einzelnen von uns!

Слава Україні!



Героями ємоє!

Dr. Iryna Tybinka

Generalkonsulin der Ukraine in Hamburg